

EL AVISO DE LA HABANA.

PAPEL PERIODICO LITERARIO-ECONOMICO

del domingo 13 de agosto de 1809.

*Sunt bona, sunt quædam mediocra, sunt mala plura,
Quæ legia hic; aliter non fit, Avite, liber.*

S. Hipólito y Casiano. — Circular en la tercera órden de S. Fran.
Mañana pasa à San Agustin.
Sale el sol á las 5 h. y 34 m. — Se pone à las 6 y 26.

MI DESEO.

No apetezco de Baco
los brándis que me ofrece,
ni quiero de Cupido
sus pueriles juguetes:
tampoco de Minerva
busco sus pareceres,
ni de Marte pretendo
ceñirme sus laureles:
No las fecundidades
de los granos de Cères,
no la plata ni el oro
que de México viene.
Nada, nada apetezco,
me es todo indiferente,
aun vivir ó morir
ni me agrada ni ofende.
¿Pues qué será, dirás,

lo que mi alma apetece,
si aborrece del mundo
los mejores enceres?
Sabes, pues, lo que quiero
y apetezco mil veces
matar á ese tirano
que tan injustamente
subyugar á la España
á su astucia pretende.
Restaurar á Fernando
cuyo rey inocente
sufirá mi angustias
de aquel traidor alevé;
y luego que á su solio
restituido lo hubiese,
ofrecerle mi vida
y mi amor juntamente.

R. Nactra.

NECROLOGIA.

El 10 del corriente falleció el Sr. D. José de Orde, caballero de la R. I. y distinguida órden de Carlos III y comisario de guerra honorario de los E. s. exercitos.

Debiendo restituirse al departamento de Cádiz el Exmo. Sr. D. Juan María Villavicencio, para encargarse en él de la inspección y comandancia principal de las tropas de infantería de marina, ha entregado en 1.º del corriente la comandancia de este apostadero y pral. de matrículas al Sr. D. Juan de Herrera Dávila, brigadier de la Rl. armada, con las mismas facultades que están declaradas.

En la propia fecha ha sido nombrado ayudante secretario y de órdenes el teniente de navío D. Juan de Orozco.

OCURRENCIAS DEL DIA.

Vacuna. El miércoles y sábado á la hora acostumbrada en la se vacuna en las casas capitulares desde las once de la mañana: y los jueves de cada semana en las sacristías de Guadalupe y Jesus María.

Remates. Por disposición del Sr. presidente, gobernador y cap. general y por ante D. Miguel Mendez, á consecuencia de los autos testamentarios de D. Pedro de Jesus Hernandez, se pregonan 10 caballerías de tierra con sus posesiones, situadas en el partido de los Güines. El que quiera mejorar la postura hecha de 22000 pesos ocurra á la escribanía de gobierno.

Por disposición del Sr. juez general de bienes de difuntos, y por ante D. Felipe Alvarez, se remata el día 14 del corriente en la puerta de la casa de dicho Sr., el baratillo que quedó por bienes de D. Simon Lesama, con varios géneros de lienzo y otros efectos. El que quiera instruirse de los pormenores de dichos efectos y su tasación, ocurra al oficio de dicho Alvarez.

Por disposición del mismo Sr. y por ante D. Felipe Alvarez, el joven, se remata el día 14 del corriente la tienda de comestibles y otros efectos, que quedaron por bienes de D. Manuel Duello y D. Juan Zerdeira, situada en la esquina accesoria de la casa del Sr. brigadier D. Andres Valderama, frente al oratorio de S. Felipe Neri, el que se ha de verificar

á la hora acostumbrada en la puerta de la casa de dicho Sr. El que quiera hacer postura ocurra á la escribanía del dicho Alvarez.

Por disposición del Sr. comandante en jefe de marina de este apostadero y por ante D. José Miguel Izquierdo, se remata el lunes 14 del corriente en los portales de la casa de la comandancia general, á la hora acostumbrada, una tienda de pulperia, situada en las cuatro esquinas inmediatas al cuartel de milicias. El que quiera hacer postura ocurra al dicho Izquierdo.

Por disposición del Sr. intendente general de ejército, y por ante D. José María Valdes, se remata el ingenio titulado Barandillas, tasado en 45405 pesos 3 reales, inclusive 27740 pesos 3 reales que tiene de censo y gravámenes. El que quiera hacer postura ocurra á la escribanía de Rl. hacienda á instruirse de las tasaciones.

Ventas de haciendas. Una casa de zaguán, muy hermosa y con bastante capacidad, situada en la calle de Compostela al n. 96, en precio equitativo: en la que vive D. Manuel Rodriguez n. 56 del monasterio de Sta. Teresa para Belen darán razon.

Otra de mampostería y texa, situada extramuros de esta ciudad, en 2000 ó 2500 pesos, con pacto de retro y sin gravámen alguno: en la calle Rl. de la Salud, primera quadra, segunda casa de la acera izquierda,

darán razon.

Una hacienda de criar ganado mayor y menor, titulada *Ponce*, en el partido de Yaguaramas, distante 67 leguas de esta ciudad, y 23 de Trinidad, con 4 leguas y cuarto de tierra, 200 reses y 12 bestias de dotacion, y tasada en 12000 pesos, inclusive 1400 que sufre de imposicion. Darán razon en la ciudad de Trinidad las Sras. Laras, ò en esta en la calle de Cuba n. 44.

Una negra lavandera y planchadora, con principios de cocina, sana y sin tachas, en 400 ps. libres para el vendedor. En la calle cerrada de Santa Clara, que va para la Machina, última quadra, casa núm. 29 darán razon.—RR.

De animales. Dos chivas enanas buenas para criar niños, en 20 ps.: en la casa n. 111 calle de Compostela.—RR.

Un buen caballo, con su silla y freno, en 70 ps. en la casa n. 96 calle de Compostela, inmediata al palenque.

De alhajas, muebles y otros efectos.

Texa y ladrillo, en Regla, en el embarcadero de Pluma, D. Francisco Arvelo tratará con el que quiera, segun la porcion y calidad que necesite.—R.

En la libreria de esta imprenta se hallará de venta un pepel, cuyo título es: GRITOS PATRIÓTICOS de P. R. á sus conciudadanos, reimpresso á expensas de un castellanó, que destina su producto á beneficio de la patria: su precio 2 rs. El mérito sobresaliente de este rasgo, su poco costo, y el piadoso objeto á que se destina deben ser suficientes gritos que despertan el patriotismo habanero.

Libros que se hallan en esta libreria. Gil Blas de Santillana, Conquista de México, 5 tom. Reflexiones de la naturaleza, 6 tom. Conquista del Perú, 13 tom. Tardes de la Granja, 3 tom. Robinson, 4 tom. Molina de oracion. Despertador del alma. El Pecador arrepentido.

La fragata Medea que se halla

embicada á la banda del Este del barrio de Regla, está avaluada por los maestros mayores del arsenal, en 6074 pesos. El que quiera comprarla ocurrirá á la casa de D. Federico Pau, que dará razon é impondrá de su inventario.—R.

Cordebanes de Puebla, á 8 reales cada uno. Garbanzos frescos de Veracruz, á 1 real la libra, y á 20 la arroba, por tercios. Chile ancho y fresco, á 1 $\frac{1}{2}$ real la libra y á 4 pesos la arroba: en la casa contigua á la en que vive D. Pedro María Ramirez calle del Teniente—rey.

Compras. Se solicita una casita, accesoría, ò quarto, cuyo valor no pase de 2500 pesos: en la del n. 57 calle de la Habana.

Se solicita comprar una negra, costurera, lavandera y planchadora, sana y sin tachas: en el café del Comercio darán razon.

En la casa n. 96 calle de Compostela, inmediata al palenque, se solicita comprar un negro calesero, sano y sin tachas, en 200 ó 300 ps. aunque sea coartado.

Aquileres. Se solicita un negro ò negra que alquilar por meses: en la casa n. 110 calle de Villegas.

Se alquila una casa alta y baxa situada en la calle de Mercaderes al n. 7, en 170 ps. mensuales: en el almacén de enfrente, D. Vicente Carnota dará razon.

Se solicitan alquilar uno ó dos negros que sepan andar en carreton para emplearlos en trabajo dentro de la ciudad, dándoseles 12 pesos mensuales y mantenidos: en la casa n. 54 calle del Inquisidor.—R.

Se solicitan alquilar 8 ó 10 negros para trabajar en un cafetal: en la casa frente á la en que vive D. Bernabé Pinillos, calle de Mercaderes, D. Pedro Soldevillas hará el ajuste.—R.

Arrendamiento. Se arrienda dos estancias con aguada fértil y arbolada, situadas á la baxada de Jesus del Monte

te, por su ajuste: en la casa n. 16 calle RL. de la Salud, la viuda del comendante de Miñones dará razon.

Perdida. Se ha extraviado un reloj de oro con su cadena de lo mismo, chato, se abre por medio de un resorte en la manigueta, con guardapolvo, montado en diamante ó espejillo, la numeracion en guarismo: la cadena es lisa, con una llave, que vistándose forma sello, y en ella 3 letras enlazadas al revers. Su dueño que vive en la plazuela de Sta. Clara, casa n. 44 gratificará completamente á quien se lo entregare, ó diere noticia positiva de su paradero.

Noticias sueltas. El maestro sastre que vivió frente á la casa del coronel Don Mauricio de Zúñiga, avisa al público haber pasado su habitacion á la calle del Teniente-ty, primera quadra entrando por la plaza nueva, á la tercera puerta.

Un sugeto de buena conducta, regular pluma y cuenta, y de alguna inteligencia en la plantacion y cultivo de cafetos, solicita acomodarse en esta ciudad ó en el campo: en la casa n. 35 calle de las Damas darán razon.

Entrada de embarcaciones. Dia 7 de agosto, de la Barbada en 26 dias bergantin americano Mary Torrans, capitán Jhon B. Todgson, en lastre, á Hernandez.

De Nueva-York en 19 dias goleta americana Richard, capitán John Bradford, con harinas, manteca, mantequilla, quesos, tablas, arcos y dueñas, á Drake.

De idem en 38 dias fragata española la Dolores, capitán D. José Antonio Perez, con harinas.

Salidas. Dia 1 de agosto, para Veracruz bergantin de guerra el Saeta, su comandante el teniente de navío D. Francisco Murias.

Dia 2, para Campeche fragata española S. Antonio de Padua, capitán D. José Robira, con azúcar y vino.

Con permiso del superior gobierno.

Para Rodeisland balandra americana María, capitán Church Kelly, con azúcar, café y mieles.

Dia 3, para Cadiz bergantin español S. Antonio, capitán D. Juan José de Salas, con azúcar, palo, quina y tabaco.

Para idem bombardá española N. S. de Regia, capitán D. José Delgado, con algodón, quina, cacao, cueros y palo.

Para Veracruz la fragata de guerra inglesa Franchize, su comandante el capitán de navío Mr. Charles Dashihood.

Para Philadelphia bergantin americano Clio, capitán Benjamin Craycroft, con azúcar y café.

Para idem bergantin americano Sally, capitán Cornelius Height, con azúcar.

Para Nueva-York bergantin americano Eunice, capitán James Driburgh, con azúcar, café, cueros y palo.

Dia 4, para Cádiz fragata española Jesus María y José, capitán D. Francisco Uniozte, con azúcar, tabaco y palo.

Para idem bergantin español Esperanza, capitán Santos Rodriguez, con azúcar, palo y cacao.

Para Panzacola goleta española Ventura, capitán D. Juan Vincent, con azúcar, vino y aguardiente.

Para Gibraltar fragata inglesa Liberty, capitán Samuel Dickerson, con azúcar y palo.

Dia 6, para Providencia goleta española S. Rafael, capitán D. Manuel del Prado, con palo.

Para Boston fragata americana Monson, capitán John W. Bigham, con azúcar, café, mieles, cueros y palo.

Para Nueva-York goleta americana Amanda, capitán Henry Rhodes, con palo, cueros y grasa de batiaga.

Dia 7, para Campeche goleta española Sta. Gertrudis, capitán D. Cristóbal del Castillo, en lastre.